

Profiter des possibilités qu'offre l'aquaculture – Emplois, croissance et retombées économiques pour le Canada

Si vous fréquentez un supermarché au Canada et que vous aimez le poisson et les fruits de mer, il est fort probable que vous avez déjà profité des avantages de l'aquaculture moderne sur le plan de la santé et de la nutrition.

Comme pays, nous produisons déjà certains des meilleurs saumons, truites, huîtres, pétoncles et moules d'élevage. De plus, ce secteur offre aux Canadiens des emplois de grande valeur et des débouchés dans les régions rurales.

En fait, l'aquaculture est l'un des secteurs de production alimentaire qui connaissent la croissance la plus rapide du monde et elle représente près de 50 % de l'ensemble de la production mondiale de poisson. À eux seuls, les États-Unis importent pour plus de cinq milliards de dollars de poisson et de fruits de mer d'élevage chaque année.

Et ce n'est que le début. Selon l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture, l'aquaculture assurera les deux tiers des poissons destinés à la consommation dans le monde d'ici 2030. Dans l'avenir, la demande de produits aquacoles augmentera radicalement et deviendra une source essentielle d'emplois, d'aliments nutritifs et de débouchés économiques.

Peu de pays ont autant d'avantages naturels que le Canada en ce qui a trait à l'aquaculture : une vaste géographie côtière, une abondance d'eau propre et froide, un climat favorable, une riche tradition maritime et halieutique, des routes commerciales établies aux États-Unis, en Asie et en Europe, et un engagement envers des pratiques exemplaires, durables et responsables.

Malheureusement, le Canada n'a pas encore exploité pleinement les possibilités de l'aquaculture, ni ce que beaucoup présument être sa position naturelle de chef de file mondiale à cet égard. La pisciculture au Canada stagne depuis 2000 et, au cours de cette période, nous avons perdu plus de 47 % de notre part du marché mondial de l'aquaculture au profit de concurrents étrangers.

Ce qui freine la progression de l'aquaculture au Canada est clairement dû à une réglementation fédérale et provinciale complexe, ambiguë et prêtant à confusion.

L'industrie stagne en raison du manque d'uniformité et de transparence de la réglementation. Des occasions d'investissement ont été perdues et des concurrents ailleurs dans le monde en ont profité.

Autrement dit, alors que le Canada stagne, ses concurrents étrangers ont connu une croissance robuste de 6 % par année.

Pour renverser cette tendance, le Canada devra reprendre son rôle de chef de file et clarifier les règlements régissant le développement de l'aquaculture. Il favorisera ainsi la croissance d'une industrie durable et responsable qui peut profiter à tous. La meilleure façon de le faire consiste à adopter une nouvelle loi fédérale sur l'aquaculture encadrant des pratiques exemplaires d'élevage de manière ouverte et transparente.

Phil von Finckenstein | Partenaire

Maple Leaf Strategies

Relations avec le gouvernement | Affaires publiques | Recherche

8, rue York, bureau 200

Ottawa (Ontario) K1N 5S6

Tél. : 613-233-1633

Courriel : phil@mapleleafstrategies.com

Twitter : @PhilvF

Internet : www.mapleleafstrategies.com <<http://www.mapleleafstrategies.com/>>